

## Acta no. 222/2011

### REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DIA 18 DE AGOSTO DE 2011

La reunión inició a las 12:08 horas con quórum legal de 20 representaciones. El Secretario General puso a consideración el siguiente orden del día:

1. **Lista de asistencia**
2. **Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior**
3. **Nombramiento de la Comisión Electoral que conducirá el proceso de Elección de Comité Ejecutivo**
4. **Asuntos Generales**

Se solicitó incluir los siguientes puntos en Asuntos Generales:

- a. Estacionamiento y áreas verdes de PSICOM y Sociología y Administración Pública.
- b. Problemática en los estacionamientos para maestros dentro de la Universidad de Sonora
- c. Información de la segunda etapa de regularización
- d. Cubículos para maestros de horas sueltas
- e. Propuesta de la delegación de Economía
- f. Plazas de tiempo completo para el departamento de Derecho
- g. Horas gabinete

#### 1. **Lista de asistencia**

Asistieron a la reunión las delegaciones de: Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, Ciencias Químico Biológicas, Deportes, Derecho, DICTUS, DIFUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, Historia, Ingeniería Industrial, Ingeniería Química, Lenguas Extranjeras, Matemáticas, Medicina, Polímeros y Materiales, Psicología y Ciencias de la Comunicación, Sociología y Administración Pública, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Cajeme.

No asistieron a la reunión: Agricultura, Geología, Letras y Lingüística, Maestría en Administración, Unidad Santa Ana.

#### 2. **Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior**

La aprobación del acta no. 221 (12 de agosto de 2011) se realizará en la siguiente sesión del CGD.

#### 3. **Nombramiento de la Comisión Electoral que conducirá el proceso de Elección de Comité Ejecutivo**

El Secretario del Interior explicó que la reunión del día de hoy jueves 18 de agosto fue convocada para nombrar a la Comisión Electoral para las elecciones de Comité Ejecutivo y Comisiones Estatutarias con base en lo señalado en el Estatuto del STAUS. Posteriormente presentó la propuesta de integrantes para la Comisión Electoral (el documento se anexa a ésta acta) solicitando a los miembros del CGD realizar otras propuestas de académicos:

Se propusieron a las siguientes personas: Pablo Ibarra (Matemáticas), Lourdes Valenzuela (Navojoa CEA), Jesús Enrique Mercado (Ciencias Sociales Caborca), Luis Rentería (Economía), Francisco Murillo (Caborca), Anselmo Sierra (Navojoa), Isidro Manzano (Nogales)

Finalmente se sometió a votación el nombramiento de la Comisión Electoral para la elección de Comité Ejecutivo y Comisiones Estatutarias período 2011-2013. Los compañeros propuestos son:

- **José Magdaleno Alvarado Ruiz (*Ingeniería Industrial*)**
- **Faustino Moran Moreno (*DIFUS*)**
- **Lucía Olivares Celis (*Trabajo Social*)**
- **Diego Valdez Zamudio (*Agricultura y Ganadería*)**
- **Rafael Canett Romero (*DIPA*)**
- **Martha Fernández Reynoso (*Contabilidad*)**
- **Raúl Dennis Rivera (*Economía*)**
- **Juan Castro Castro (*Historia*)**
- **José Fausto Guerrero Fonseca (*Sociología y Admon. Pública*)**
- **Alba Gloria Olea Moreno (*Matemáticas*)**
- **Isidro Ramos Torres (*Ingeniería Industrial*)**
- **Ignacio Humberto Cruz López (*Derecho*)**
- **Luis Ángel Muñoz Lastra (*Ing. Química y Metalurgia*)**
- **José Manuel Rodríguez López (*Letras y Lingüística*)**
- **Omar Acuña Gómez (*Derecho*)**
- **Carlos Anaya Eredias (*Ingeniería Industrial*)**
- **Isidro Manzano Torres (*Nogales*)**
- **Anselmo Sierra Félix (*Navojoa*)**
- **Lourdes María Auxiliadora Valenzuela Díaz (*Navojoa*)**
- **Francisco Murillo López (*Caborca*)**
- **Jesús Enrique Mercado Castro (*Caborca*)**
- **Pablo Ibarra Sagasta (*Matemáticas*)**
- **Luis Rentería Guerrero (*Economía*)**

**A favor: 34 votos; En contra: 0; Abstenciones: 0 votos**

#### **4. Asuntos generales**

##### **a. Estacionamiento y áreas verdes de Psicología y Cs. de la Comunicación, y Sociología y Administración Pública.**

El delegado de Sociología y Administración Pública, Miguel Castellanos informó que se tienen problemas en el estacionamiento de su departamento debido a que se encuentra lleno de lodo. El maestro señaló que con base en la cláusula 36 transitoria, la Universidad se compromete a crear áreas verdes para evitar la contaminación por polvo. Por lo tanto la delegación se encargó de elaborar un proyecto de reforestación y que incluye la protección de los árboles existentes.

El delegado de Bellas Artes, Cuauhtémoc Encinas se comprometió a apoyar a la delegación de Sociología y Administración Pública con la elaboración del proyecto.

Posteriormente se tomó por consenso apoyar la solicitud de la delegación de Sociología y Administración Pública y agendar una reunión con la Secretaria General Administrativa y el director de infraestructura para solucionar el problema.

#### **b. Problemática en los estacionamientos para maestros en la Universidad de Sonora**

El delegado del DIPA, Rafael Canett informó que hace dos meses iniciaron las obras de pavimentación en el estacionamiento de su departamento y al regresar de vacaciones la obra todavía estaba inconclusa, lo que provocó caos debido a que los maestros no tenían donde estacionarse. El maestro informó que tanto él como el delegado de Ciencias Químico-Biológicas enviaron un oficio a la administración y al Sindicato donde se propone tomar la calle del Conocimiento desde el departamento de Ingeniería Industrial hasta la calle Colosio para utilizarla como estacionamiento si la obra no se concluye para el lunes 22 de agosto. El delegado también solicitó que se realice un análisis de lo que está sucediendo en el estacionamiento de su departamento debido a que están ingresando alumnos con tarjetas de maestros.

El delegado Pablo Ibarra explicó que la falta de estacionamiento es un problema el cual afecta a toda la Universidad y añadió que los accesos también se han convertido en un gran inconveniente para toda la comunidad universitaria.

El maestro Josué Torres propone que el Comité Ejecutivo empiece a analizar el problema del espacio en la Universidad debido a que se siguen haciendo construcciones dentro del mismo territorio y se están invadiendo las áreas de esparcimiento.

El maestro Francisco López informó que durante el verano el Rector hizo una declaración donde comentó que no hay espacio en la Universidad y se está pensando en trasladar parte de la Universidad al Vado del Río. El delegado solicitó al Sindicato analizar esta situación para que el Rector informe acerca de los proyectos de creación de un nuevo campus.

La delegada de Física Nora Sandoval informó que anteriormente se utilizaba como estacionamiento un espacio atrás del departamento de Geología pero actualmente se encuentra en construcción lo que ocasiona que los maestros no encuentren donde estacionarse y tarden hasta 40 minutos dando vueltas para encontrar un lugar.

La maestra Lourdes Valenzuela de la delegación Navjoa CEA explicó que el problema del estacionamiento no solamente afecta a la Unidad Centro sino también a las unidades foráneas debido a que el espacio no es suficiente para todos.

El Secretario General, Sergio Barraza resumió los puntos anteriormente mencionados y explicó las propuestas a realizar:

- **Agendar una reunión con la Secretaria General Administrativa y con el Director de Infraestructura para que se resuelva la problemática inmediata relacionada con los estacionamientos de la Unison: estacionamientos que se están pavimentando, alumnos que ingresan al estacionamiento de maestros y la problemática de la salida por la calle Reforma. Así mismo se abordará la problemática a largo plazo para darle solución a la falta de espacio dentro de la Universidad. A la reunión asistirán el**

**Comité Ejecutivo, los delegados involucrados y los académicos que deseen participar.**

- **Conseguir a académicos o a personal externo para que realicen un análisis de la problemática del espacio a largo plazo y presenten alternativas de cómo resolverla, que incluyan desde la modificación de todo el esquema de transporte dentro de la Unison, hasta la creación de un nuevo campus.**
- **Solicitar información a la administración acerca del proyecto de la construcción de un nuevo campus.**

Las propuestas se aprobaron por consenso.

### **c. Información de la segunda etapa de regularización**

El delegado de PSICOM, Enrique Rivera presentó una solicitud a la comisión mixta de asuntos académicos para que presente el informe del predictamen de la delegación de Psicología y Ciencias de la Comunicación debido a que es el único departamento de la división de Ciencias Sociales que no cuenta con esa información.

El Secretario General proporcionó la siguiente información referente a la segunda etapa de regularización:

**División de Ciencias Sociales:** concluyó la segunda etapa de regularización en los departamentos de Historia, Sociología y Administración Pública y Trabajo Social. El departamento de Derecho está en etapa de revisión y respuesta a las impugnaciones.

**División de Ciencias Exactas y Naturales:** se elaboraron todos los dictámenes y se respondieron todas las impugnaciones.

**División de Humanidades y Bellas Artes:** se publicó el dictamen y se resolvieron las impugnaciones de los departamentos de Lenguas Extranjeras y Letras y Lingüística.

**División de Ingeniería:** se han realizado los dictámenes y se ha dado respuesta a las impugnaciones de Ingeniería Química e Ingeniería Civil.

**División de Ciencias Económicas y Administrativas:** la Comisión Mixta está revisando el dictamen de Contabilidad y si no surgen problemas se estará publicando en dos semanas. En el caso de Economía, la persona encargada se comprometió a presentar el predictamen dentro de una semana.

**División de Ciencias Biológicas y de la Salud:** se han publicado dos dictámenes: Agricultura y Biología.

Delegaciones foráneas: el compañero encargado del dictamen de Economía se comisionará para revisar la información de la Unidad Regional Sur.

La compañera encargada de los dictámenes de Enfermería y Químico Biólogo revisará la situación de la Unidad Regional Norte.

Finalmente el Secretario General se comprometió a agendar una reunión en PSICOM para presentar el estado actual del dictamen y el tiempo que faltaría para que se concluya el estudio y se pueda publicar.

#### **d. Cubículos para maestros de horas sueltas**

El delegado de Matemáticas, Pablo Ibarra informó que en su delegación existen muchos maestros de asignatura con carga indeterminada muy alta quienes carecen de cubículos. El maestro informó que el departamento tiene mucho espacio que se presta a otros departamentos y a los académicos se les dice que no hay lugar para cubículos.

El delegado de Contabilidad, Francisco López señaló que en su delegación los maestros de horas sueltas también tienen el mismo problema de falta de cubículos.

El Secretario General expresó que se retomarán las solicitudes realizadas por las dos delegaciones para lograr que se resuelva la problemática.

#### **e. Propuesta de la delegación de Economía**

El delegado de Economía Josué Torres planteó los siguientes problemas que se tienen en su departamento:

- Falta de aire acondicionado en el área de cubículos.
- Los sanitarios son viejos y tienen problemas
- Las computadoras no funcionan bien y no se cuenta con un centro en donde los maestros de horas sueltas puedan tener acceso a Internet.
- El área de cubículos no tiene salida de emergencia.
- La sala de maestros fue eliminada y en lugar de esta se construyeron cubículos para administrativos.

El maestro informó que en una reunión de la delegación, los maestros acordaron:

- Realizar una rueda de prensa el día lunes 22 de agosto de 2011. Solicitan al Comité Ejecutivo apoyo para convocar a dicha rueda de prensa.
- Cerrar las oficinas del departamento el día miércoles 24 de agosto de 2011.
- Que la secretaria encargada de la seguridad en el trabajo acompañe a los maestros el día lunes para realizar un recorrido a la escuela levantar un acta de la situación y tomar fotos para abrir un expediente.

**Finalmente, por consenso se acordó aprobar la solicitud de la delegación de Economía: Realizar el recorrido a las instalaciones por la Comisión de Higiene y Seguridad, apoyo con la rueda de prensa el lunes 22 de agosto y con el cierre de las oficinas el miércoles 24 de agosto.**

#### **f. Plazas de tiempo completo para el departamento de Derecho**

El delegado Gustavo Reyes señaló que en una reunión de CGD se acordó una propuesta de distribución de plazas de tiempo completo y al departamento de Derecho se le asignaron dos

plazas de tiempo completo; sin embargo en el oficio enviado por la administración no aparecen esas dos plazas. El maestro solicitó que se investigue la causa por la cual se privó al departamento de estos tiempos completos y que se proporcione un informe detallado de los criterios de asignación que se tomaron por la administración.

La maestra Lourdes Valenzuela explicó que el CGD había acordado una distribución de las plazas de tiempo completo y horas gabinete que no se respetó. La delegada señaló que a través de la huelga se tuvieron varios logros los cuales están siendo utilizados por la administración. En el caso de la Unidad de Navojoa, la maestra informó que la administración envió un oficio el cual indica que las plazas otorgadas son por medio de PROMEP.

El Secretario General señaló que en la reunión del CGD en la que se aprobó la propuesta de distribución de las plazas de tiempo completo, se dejó claro que la misma no sería necesariamente probada por la administración y que debía lucharse para que se respetara. Sin embargo, y a pesar de la oposición del STAUS, la administración decidió esa repartición que no coincide en su totalidad con la aprobada en el CGD. Asimismo explicó que el acuerdo del convenio fue utilizar dos mecanismos para otorgar plazas:

- **Programa de asignación y conversión de plazas:** el acuerdo fue que el 60% de las plazas se iría a éste programa.
- **Concurso de oposición:** el 40% son plazas de nueva creación y pueden concursar todos los maestros que reúnan los requisitos para el concurso.

El maestro Rubén González propone que se tomen medidas legales y que esto se vote en una asamblea general extraordinaria.

El delegado Josué Torres propuso que el Comité Ejecutivo realice un recuento de lo que no se ha respetado y proponga un plan de acción a presentar en el CGD para preparar una asamblea general.

**Finalmente, se sometió a votación la siguiente propuesta: En la siguiente sesión ordinaria del CGD se abordará la problemática de los incumplimientos del convenio de revisión contractual, se presentará un dictamen jurídico y se expondrá el plan de acción que incluye celebrar una asamblea general extraordinaria.**

**A favor: 25 votos; En contra: 0 votos; Abstenciones: 0 votos**

#### **g. Horas gabinete**

El delegado René León expresó que en Caborca no están de acuerdo con la asignación de las horas gabinete ni con las plazas de tiempo completo.

El Secretario General, Sergio Barraza, señaló que la distribución de las horas gabinete se llevó a cabo respetando los acuerdos del CGD, los cuales buscan beneficiar a los maestros que tienen una gran cantidad de carga académica indeterminada y una gran antigüedad.

Sin otro particular, la reunión finalizó a las 14:30 horas.

Atentamente

Ciencia y Cultura

Mtra. Ana Mónica Preciado Sánchez

Secretaria de Actas y Acuerdos

STAUS